
ИИ, мобилизация, цены на яйца: о чем жители России спрашивали Владимира 

Путина 

Накануне Владимир Путин в программе «Итоги года» напрямую пообщался с 

жителями страны и журналистами, ответив на волнующие их вопросы. Прямая линия, 

совмещенная с пресс-конференцией, длилась чуть больше 4 часов. За это время глава 

государства успел ответить на несколько десятков вопросов, в том числе от жителей 

Волгоградской области. 

В первую очередь президент обозначил задачи на год. Главное сейчас, по его словам, 

это укрепление суверенитета: и внутреннего, и внешнего. Несмотря на рост расходов 

на оборону, власти страны полностью выполняют свои обязательства перед 

гражданами и продолжат это делать и впредь. 

Отвечая на вопрос о том, почему западные санкции не имели должного эффекта, 

Владимир Путин подчеркнул, что у российской экономики достаточный запас 

прочности, чтобы не только уверенно себя чувствовать, но и идти вперёд. Главное – 

это высокая консолидация российского общества, устойчивость финансовой системы, 

возрастание возможностей силовой составляющей. 

В ходе прямой линии глава государства обозначил и основные экономические 

показатели. Так, к концу года ожидается рост ВВП 3,5 %, реальная заработная плата 

увеличится примерно на 8%, а уровень безработицы в настоящее время достиг 

исторического минимума – 2,9%. Также президент отметил, что с 1 января МРОТ 

будет повышен на 18 %. 

Одной из главных тем прямой линии стали специальная военная операция, а также 

поддержка участников СВО и членов их семей. Как заявил Владимир Путин, сейчас 

практически по всей линии соприкосновения Вооруженные силы России улучшают 

свое положение. Необходимости во второй волне мобилизации нет, подчеркнул 

президент. По его словам, сейчас в зоне спецоперации находятся 244 тысячи 

мобилизованных, еще 486 тысяч добровольцев набраны по контракту, и поток 

желающих не сокращается. 

Владимир Путин также рассказал, когда закончится СВО. Мир будет тогда, когда 

Россия достигнет своих целей: денацификации, демилитаризации, нейтрального 

статуса Украины.  

Глава государства добавил, что все, кто с оружием в руках отстаивает интересы 

России, рискует своей жизнью, должны быть поставлены в абсолютно одинаковые 

условия. Поэтому будут приняты поправки в закон, чтобы добровольцы СВО 

получали ту же поддержку, что и военные. Право на все льготы и поддержку со 

стороны государства имеют и бойцы ЧВК, подчеркнул президент. 

Не осталась без внимания и ситуация со стремительным ростом цен на куриные яйца. 

Как прокомментировал ее Путин, подорожание произошло из-за того, что спрос 

увеличился, а объемы производства — нет. 



— Вовремя не открыли импорт в должном объеме, — объяснил президент. — 

Ситуация будет улучшаться. Приношу извинения на этот счет, сбой в работе 

правительства. 

С яйцами связан и сбой с вакциной от кори, поскольку они нужны для производства 

препарата, пояснил Владимир Путин. Все проблемы с вакцинами от кори, краснухи, 

паротита вскоре будут решены, это был технический сбой. 

Напрямую обратиться к главе государства смогли и двое жителей Волгоградской 

области. Первой вопрос задала школьница Арина из Волгограда. Девочка спросила 

Путина, стоит ли бояться роботов и может ли в скором будущем искусственный 

интеллект заменить людей. 

— Бабушку никто не заменит. Но предотвратить развитие ИИ невозможно. Значит, 

этот процесс надо возглавить, — ответил президент. 

Второй вопрос из Волгоградской области задал донской казак и фермер Дмитрий 

Панин из хутора Серебрянского Алексеевского района. Он спросил у Путина о 

программах поддержки предприятий мясо-молочного направления, а также 

пожаловался на отсутствие дорог между хуторами. 

— У Минсельхоза РФ много программ по поддержке сельского хозяйства, но тут без 

полной отдачи селян ничего бы не было, — ответил российский лидер. — Продукция 

фермеров разнообразит наш рынок, это очень хорошо. Хочу вас, селян, поблагодарить, 

у нас опять рекордный урожай. Мы будем продолжать оказание помощи 

животноводческим хозяйствам. Если чего-то не хватает, я попрошу разобраться. 

После обращения фермера к президенту Следственный комитет оперативно 

организовал проверку по вопросу транспортного сообщения в хуторе, а губернатор 

Андрей Бочаров поручил профильным органам исполнительной власти региона 

выехать в Алексеевский район и оценить ситуацию на месте. 

Завершились «Итоги года» блиц-опросом. Владимир Путин ответил на несколько 

личных вопросов. Так, он рассказал, что в детстве мечтал стать летчиком, а в старших 

классах – разведчиком. Самый большой подарок для президента – это дети, а 

пережить стресс и попытки давления ему помогает чувство долга. 

На вопрос: «Что бы вы сказали Путину образца 2000 года?» президент ответил: «Я бы 

сказал: верной дорогой идете, товарищ. Предупредил бы от наивности и избыточной 

доверчивости в отношении наших так называемых партнеров. По поводу советов: надо 

верить в великий русский российский народ, в этой вере – успех залога развития и 

становления России». 


